
    
              

Acta Comisión Aseguramiento de la Calidad (30/03/2023) 

Por la presente, se convoca reunión de la Comisión de Aseguramiento Interno de la 
Calidad de la Facultad de Medicina, el próximo 30 de marzo de 2022, a las 9:30 en la 
Sala de Juntas de Decanato.  

Asistentes: Pilar Almela Rojo, Marcelino Avilés Trigueros, María Pilar Escolar Reina, José 
Carlos García Borrón, Juan José Gascón Cánovas, Antonio Gómez Sánchez, Ignacio 
González Martínez-Moro, Roberto Carlos López Cabanes, Mariana Lozano Garrido, 
Jacinto Martínez Payá, Juana Ortiz Sánchez, Luis Miguel Pastor García, Virginia Pérez 
Fernández, Carmen Robles Moreno. 

Francisco José Gómez García, Joaquina Montilla Herrador, Matilde Moreno Cascales y 
María Teresa Prieto Sánchez excusan su asistencia. 

Orden del día: 

1.- Informe de la Decana y Vicedecana de Calidad. 

La Decana excusa su asistencia por tener una reunión con el Rector, aunque espera 
llega a lo largo de la reunión. 

La Vicedecana informa de la nueva por aprobación de la LOSU y cómo va a repercutir 
en los títulos de nuestra facultad. Va a ser necesario modificar todos los títulos de nuestro 
centro para adecuar los campos de conocimiento en las memorias de nuestros títulos. 

Ante la incertidumbre que genera todos estos cambios, se acuerda solicitar una reunión 
con el coordinador de estudios para que nos informe sobre la implantación de la LOSU 
y las modificaciones que hay que hacer en los títulos. 

2.- Informes de las Comisiones Académicas de los Títulos del Centro. 

A.- PC06 Movilidad de los estudiantes (registro indicadores de movilidad). Solo 

Grados. “Análisis de los indicadores en la CA”. 

Algunos másteres como el Máster de Hematología indican que este proceso no procede 
en el caso del máster. 

Grado de Fisioterapia: se han recuperado los registros pre-pandemia. Con respecto a 
otros grados, están por debajo el número de peticiones. Se va a elaborar una propuesta 
que ayude a incentivar el número de peticiones. 
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Grado de Farmacia: tendencia ascendente post COVID. Se va a realizar una solicitud al 
Vicedecanato de Movilidad para que se incremente la información facilitada a los 
alumnos de primero. 

Grado de Medicina: destaca también que se han recuperado números pre-pandemia. 
Durante este último curso han venido 91 alumnos y se han ido 93. 

Grado de Odontología: no dispone de esa información en este momento. La traerá a la 
próxima comisión. 

B.- PA03 Satisfacción, Expectativas, Necesidades (informes de cuestionarios de 

satisfacción). Procesos: plan y análisis. 

El Grado de Fisioterapia informa que las encuestas del curso 22/23 se han lanzado. Se 
analizan los resultados de las encuestas del curso 21/22 que se realizaron en tercero y 
cuarto y al personal de apoyo y empleadores. La tasa de respuesta en tercer y cuarto 
fue del 14% y entre el personal de apoyo y empleadores del 21% (15 de 69). El grado de 
satisfacción global es de 3,7. Estas encuestas destacan la falta de coordinación o de 
organización del plan de estudios. Se va a cambiar el plan de estudios y a reestructurar 
la coordinación. 

El Grado de Farmacia analiza las encuestas realizadas en el curso 21/22 que se enviaron 
a todos los estudiantes y a todo el profesorado. Destaca que hubo muy poca participación 
del alumnado, recogiendo 7 encuestas en segundo y solo dos alumnos en cuarto y 
quinto. El grado de satisfacción global es del 3,7. Estas encuestas recogen quejas acerca 
de la falta de disponibilidad de espacio de estudio y la existencia de duplicidades entre 
algunas asignaturas. La comisión académica ya está trabajando para intentar solucionar 
estos problemas. Las encuestas de este curso 22/23 están previstas que se pasen a 
finales de mayo. Informan que ya en este curso de cara a los próximos cursos se van a 
incorporar preguntas que agarra inferencia a los espacios disponibles y también se van 
a realizar encuestas a los empleadores. 

El Grado de Medicina dice que ya se han lanzado las encuestas de este curso 22/23 
destinadas a alumnos de primero, tercero y quinto. De estos cursos han respondido, 
respectivamente, 23, 23 y 45 alumnos. 

Ante la falta de respuesta del alumnado, Roberto recomienda que el coordinador del 
grado vaya a la clase el día que se vayan a realizar las encuestas para incentivar que el 
alumnado conteste, ya que esto solo supone perder 5 minutos de clase. Medicina tiene 
pendiente traer el análisis de las encuestas del curso 21/22. 
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El Grado de Odontología tiene lanzadas las encuestas del curso 22/23 aunque no están 
analizadas y tiene pendiente traer a esta comisión el análisis de las encuestas del curso 
21/22. 

El Máster de Gestión trae el análisis del curso 21/22 en el que preguntaron al alumnado 
y al profesorado tuvieron una tasa de respuesta del 71,4% en el primer curso y del 70,5% 
en el segundo curso, con un grado de satisfacción global de 4,77 sobre 5. Las encuestas 
del curso 22/23 se van a lanzar a finales de mayo o principios de junio y se hará un 
recordatorio en septiembre. Se va a pedir al COIE el resultado de las encuestas 
realizadas a los egresados. 

El Máster de Bioética ha analizado el proceso del curso 21/22, obteniendo un 4 sobre 5 
como nota global. Desde el punto de vista de metodología, obtienen un 3,9 de nota y van 
a hacer un plan de mejoras para subir esa nota final. Las encuestas del curso 22/23 se 
lanzan después de presentar el trabajo fin de máster, aproximadamente entre mayo y 
junio. Este año, el COIE va a lanzar la encuesta a egresados que se hace cada 2 años 
y esos resultados se analizarán cuando estén disponibles. 

El Máster de Salud Pública informa que en el curso 21/22 realizaron dos encuestas, una 
por cuatrimestre, y que utilizan las encuestas de la UMU. De este curso 21/22 destaca 
que 3 asignaturas recibieron quejas y que se elaboró un plan de mejoras para que vaya 
mejor este año. En el curso 22/23, la encuesta se ha lanzado justo después del examen 
y consideran que la respuesta ha sido mejor al realizarla de esta forma. De las quejas 
del curso pasado, han mejorado las asignaturas del primer cuatrimestre, pero no parece 
que hayan mejorado las del segundo cuatrimestre. 

El Máster de Envejecimiento dice que las encuestas del curso 21/22 ya se analizaron en 
su comisión académica y que no había nada reseñable. Las encuestas del curso 22/23 
se lanzan a final de curso y, por lo tanto, aún no se han hecho. Al igual que en el resto 
de máster, este año también esperan disponer de las encuestas que lanza el COIE a los 
egresados. 

El Máster de Hematología presenta el análisis de encuestas del curso 21/22, en las que 
contestaron 3 de 5 alumnos, con una nota global de 5. También contestó el 75% del 
profesorado, con una nota global de 4,38. Las encuestas del curso 22/23 se han lanzado 
en el mes de marzo y todavía no se han analizado. 

Quedan pendientes los análisis de este proceso del Máster de Fisioterapia Neurológica 
del Niño y del Adulto y del Máster de Anatomía. Ambos excusaron su asistencia a esta 
reunión. 
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C.- PA04 Gestión de Incidencias (SQRF) (acta de la CA donde se analicen). Queja 

del Grado de Medicina. 

Los Grados de Farmacia y Fisioterapia comentan que han recibido varias quejas que han 
solventado en el seno de las comisiones académicas. 

El Máster de Gestión, el Grado de Farmacia, el Máster de Bioética y el Grado de 
Fisioterapia comentan que han recogido felicitaciones en sus actas y que desean que 
sean tenidas en cuenta en este proceso. 

La Comisión Académica del Grado de Medicina traslada a la Comisión de Aseguramiento 
de la Calidad una queja de la Delegación de Alumnos, tratada en la comisión académica 
del 21-12-2022, sobre las asignaturas o el profesor de las asignaturas de Farmacología. 
Se solicitó un plan de mejoras al coordinador de las asignaturas, pero, tras recibir su 
respuesta, se consideró que no era suficiente y se decidió trasladar la queja a la 
Comisión de Aseguramiento de la Calidad con una recomendación de la comisión. Como 
solución, la Comisión propone la diversificación de la docencia en el grado con el resto 
de profesorado. Esta sugerencia se notifica al director del departamento implicado. 

La Comisión procede a leer la queja y la respuesta elaborada por el profesor implicado. 

Como respuesta, se dice que la docencia es dependiente de los departamentos y la 
comisión no puede meterse en las guías docentes y en cómo se diseñan. Una de las 
quejas de los alumnos es que hay demasiada información en el aula virtual y que no 
saben qué entra en el examen. También se indica que los PowerPoint que se usan en 
clase son caóticos. Se destaca que es necesario que la información facilitada a los 
alumnos esté bien estructurada. 

La Comisión cree que hay un problema pedagógico y de organización y que es necesario 
elaborar un plan que pueda ser de ayuda al profesor y al departamento. Se decide enviar 
la documentación a todos los miembros de la Comisión de Aseguramiento de la Calidad 
para que todos participen en la elaboración de este documento. 

D.- PC05 Resultados académicos (actas sobre el análisis de los resultados 

académicos). 

El Grado de Fisioterapia destaca que los resultados de las tasas de rendimiento y éxito 
son similares a cursos de pre-pandemia y que existe una mínima diferencia respecto a 
otros grados. La tasa de graduación disminuye, sobre todo, por la tasa de abandono. Y 
destacan que los estudiantes se dejan en el TFG para un curso extra. La tasa de 
abandono se sitúa en el 10%, siendo más alta en mujeres que en hombres. 
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La eficiencia tiene una tendencia negativa respecto de mujeres versus hombres. Existe 
solo una asignatura, de primer curso, por debajo del porcentaje establecido. La comisión 
académica del grado ya ha pedido al profesorado de esta asignatura que implemente 
mejoras. 

Las asignaturas del curso pasado que tenían tasas bajas se han recuperado. 

El Grado de Farmacia destaca que la tasa de abandono se sitúa en un 22%. El próximo 
curso 23/24 se van a aumentar las plazas de este grado de 50 a 60 alumnos y creen que 
este abandono no se va a notar tanto. 

Las tasas de rendimiento y éxito que más se desvían son las de los primeros cursos. Por 
tanto, para mejorar estas tasas, se van a usar 2 días de septiembre para dar charlas a 
los alumnos de primero. 

El Grado de Medicina destaca que las tasas de rendimiento y éxito se han estabilizado 
con respecto a años anteriores, siendo similares a años pre-pandemia. 

El Grado de Odontología valora positivamente la tasa de rendimiento con un total de 
85,63. Hay una estabilización de los valores, en consonancia con el curso 20/21, ya que 
en el 19/20 se hizo evaluación online.  

Las tasas de rendimiento y éxito difieren menos del 5% respecto a las tasas del centro y 
se consideran irrelevantes. 

Todos estos datos se recogen en los informes que los grados han preparado para el 
Claustro que tiene fecha máxima de entrega el 28 de abril y que traen a esta CAC. 

Máster de Gestión: tasas similares al curso pasado. Hay varias asignaturas que tienen 
una tasa de rendimiento baja y se establece un plan de mejoras. El máster destaca que 
ha aumentado la tasa de abandono y creen que es porque es difícil compaginar el trabajo 
y los estudios. 

Máster de Bioética: este máster comenta que existe una dificultad por parte de los 
alumnos para acabar el trabajo fin de máster y necesitan un curso extra para aprobarlo. 
La tasa de abandono es estructural y está relacionada con la dificultad de compaginar 
estudios y trabajo, y además muchos de estos alumnos abandonan cuando tienen una 
oposición cercana. 

Como propuesta de mejora se ha creado la figura de coordinador de trabajo fin de 
máster, cuyo objetivo es ayudar a los tutores. 
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Máster de Salud Pública: los indicadores muestran un patrón común, con tasas de 
eficacia cercanas al 100%. La tasa de rendimiento baja debido al trabajo fin de máster. 
Esta tasa se ve afectada por alumnos que se dan de baja sin notificarlo en Secretaría. 
Son alumnos que se han matriculado sin coste, por ejemplo, alumnos de alto rendimiento 
o con algún grado de minusvalía. 

El Máster de Hematología destaca que su tasa de éxito y de graduados es del 100%. 

El Máster de Anatomía, el Máster de Envejecimiento y el Máster de Fisioterapia quedan 
pendientes de presentar este proceso a la Comisión. 

E.- PC07 Prácticas externas (informe COIE, incidencias si las hay, actas/documentos 

coordinación). Solo grados. 

El Máster de Salud Pública comenta que las prácticas es una de las asignaturas mejor 
valoradas, tanto en el curso 21/22 como en el 22/23. 

Para el Grado de Fisioterapia, tanto en el curso 21/22 como en el 22/23, la valoración es 
positiva, aunque hay margen de mejora. Se ha visto que hay una falta de coordinación 
entre la Universidad y la empresa que se va a controlar más. Ha habido una reducción 
del número de empresas que ofertan prácticas, pero los alumnos solicitan una mayor 
oferta. El Vicedecano del grado destaca la importancia de que a los profesores 
colaboradores se les valore la docencia impartida en las bolsas de sustitución, esto 
facilitaría que hubiera más empresas que impartan prácticas. 

Remitir Vicerrectorado de Profesorado esta petición. 

El Grado de Farmacia dice que, tanto en el curso 21/22 como en el 22/23, los resultados 
han sido similares y con índices de satisfacción altos. El ítem que ha tenido menos nota 
ha puntuado con un 4 y es la duración de las prácticas. También se destaca que hay una 
mala coordinación entre Universidad y empresa y que es necesario elaborar algún plan 
de mejoras. 

El Grado de Odontología valora positivamente el número de alumnos que ha realizado 
prácticas extracurriculares, tanto en el curso 21/22 como en el 22/23, así como la 
valoración de tutores y alumnos. 

El Grado de Medicina comenta que las cifras de prácticas extracurriculares en el curso 
21/22 son incorrectas. Para el curso 22/23 destaca la satisfacción de alumnos y 
empresas, con notas de 4,7 sobre 5. 

Para el resto de máster no procede analizar este proceso. 
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F.- PA05 Gestión personal académico y PAS (actas CAC). 

Se deja pendiente para la próxima reunión de la Comisión, para completar este proceso 
por parte de todos los títulos. 

G.- PA06 Recursos materiales (acta CAC análisis adecuación de los RRMMM y de 

los servicios). 

El Grado de Fisioterapia comenta que ha subido la disponibilidad respecto del curso 
pasado, quedándose en el 88%, solo a 6 puntos del porcentaje marcado del 95%. Para 
el próximo curso van a seguir con el plan de mejoras establecido que es revisar guías 
docentes y sensibilizar a coordinadores. 

El Vicedecano del grado aprovecha este proceso para comentar que necesitamos 
instalaciones deportivas y que es necesario hacer convenios con polideportivos 
cercanos. Se va a evaluar la viabilidad de hacer dichos convenios con las instalaciones 
que hay en El Palmar o en La Alberca. 

El Grado de Farmacia ha aumentado el número de ejemplares, pero también ha 
aumentado las peticiones de los profesores. La Vicedecana del grado sugiere que podría 
ser más interesante utilizar suscripciones online, ya que los alumnos no consultan libros 
en papel. 

El Grado de Odontología dice que el porcentaje de disponibilidad de recursos 
bibliográficos es algo bajo. Se comprometen a difundir las próximas convocatorias de 
ayudas para adquisición de libros y también van a recomendar el uso de material en 
abierto. 

Grado de Medicina: está presente la Decana en representación de este grado y nos 
informa que se va a solicitar a la biblioteca el cambio del dinero de la compra de libros 
físicos por la adquisición de una suscripción online para toda la Facultad. 

Este proceso queda pendiente para el resto de titulaciones, que lo traerán a la próxima 
comisión. 

H.- PE02 Ciclo de vida de las titulaciones. 

Se informa que el Modifica de Medicina se ha aprobado en Junta de facultad y queda 
pendiente de recabar documentación para enviarlo al Consejo de Gobierno. 
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También se informa del visto bueno del Vicerrectorado para el inicio de la tramitación del 
Máster de Investigación de Enfermedades Cardiovasculares. 

El Grado de Farmacia también informa que en este curso 22/23 acaba el periodo de 
adaptación del cambio de plan de estudios y que el próximo curso 23/24 será el primero 
sin adaptación. 

I.- PC09 Información pública (acta de la CA donde se haga constar que la información 

que hay en la WEB está revisada y actualizada). 

Todos los títulos de la Facultad han revisado la página web.  

El Grado de Odontología se queja de que el plan de estudios no aparece de forma 
completa en la página web, ya que 5º aún no se ha implantado. Se ha hecho ya una 
petición para que esto aparezca y se ha modificado en la página web. También se ha 
solicitado que aparezcan los títulos propios del grado en la página web, proceso que ya 
se ha culminado. 

La Decana comenta que ese enlace se puede poner también en la página web principal 
de la Facultad. 

El Máster de Hematología informa que se han incorporado a la web las líneas de 
investigación que tienen disponibles los alumnos. 

El Máster de Bioética ha detectado datos de la nota de corte erróneos y se ha solicitado 
el cambio de estos. También ha incorporado la metodología en la descripción del máster. 

El Máster de Gestión dice que han sido necesarias varias peticiones al SIU y que estas 
ya se han hecho efectivas. Se ha hecho una modificación en los requisitos de admisión 
y acceso en la web para que sean más claros. 

El Grado de Farmacia ha tenido que hacer modificaciones en la página web para 
actualizar nombres de algunos coordinadores, contactos, teléfonos y direcciones del 
nuevo centro. También comenta que han tenido problemas con las líneas del TFG que 
no cargan bien desde la aplicación tf.um.es. 

J.- PE01 Revisión de la Política de Calidad.  

Se verán también los procesos equivalentes del curso 21-22, que no se vieron en su 
momento. 
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3.- Acciones de mejora del Centro. 

4.- Ruegos y preguntas. 

No hay. 

 

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12:30 h del día señalado. 
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